

status sosial ekonomi, mulai dari golongan bawah sampai golongan atas.

Kebiasaan merokok juga tidak memandang jenis pekerjaan, usia, maupun jenis kelamin. Meskipun semua orang tau akan bahaya yang ditimbulkan oleh rokok, perilaku merokok tidak akan pernah surut dan tampaknya merupakan perilaku yang masih ditolerir oleh masyarakat. Hal ini dapat dirasakan sehari-hari dalam lingkungan rumah, kantor, angkutan umum, di jalanan bahkan diruang terbuka hijau. Hampir setiap saat dapat disaksikan dan bahkan orang disekitarnya pun seringkali tidak peduli.

Rokok yang mengandung ribuan bahan kimia beracun baik berupa partikel maupun gas tidak hanya mengakibatkan gangguan kesehatan pada orang yang merokok, namun juga pada orang-orang disekitarnya yang tidak merokok dan terpaksa menjadi perokok pasif. Hal tersebut menunjukkan kesadaran masyarakat akan bahaya merokok masih rendah. Di Indonesia, jumlah perokok lebih banyak dikalangan laki-laki. Pada laki-laki, perokok tertinggi adalah umur 25 sampai dengan 29 tahun. Sebagian besar perokok mulai merokok pada masa remaja.

Berbagai cara telah dilakukan oleh pemerintah untuk menyadarkan perokok di Indonesia, diantaranya adalah dengan menaikkan pajak cukai rokok setiap tahun dan menetapkan pasal 115 tentang UU kesehatan yang menyebutkan bahwa kawasan tanpa rokok (KTR) yaitu fasilitas pelayanan kesehatan, tempat proses belajar

Asumsi dari model ini adalah media massa menimbulkan efek yang terarah, segera dan langsung terhadap komunikan. *Stimulus-Organism-Response* atau S-O-R teori, model ini menunjukkan bahwa komunikasi merupakan proses aksi reaksi. Artinya model ini mengasumsikan bahwa kata-kata verbal, isyarat non verbal, simbol-simbol tertentu akan merangsang orang lain memberikan respon dengan cara tertentu.²⁴ Pola S-O-R ini dapat berlangsung secara positif atau negatif, misal jika orang tersenyum akan dibalas tersenyum ini merupakan reaksi positif, namun jika tersenyum dibalas dengan palingan muka maka ini merupakan reaksi negatif.

Prinsip *stimulus-respons* ini merupakan dasar dari teori jarum suntik, teori klasik mengenai proses terjadinya efek media massa yang sangat berpengaruh. Teori jarum suntik memandang bahwa sebuah pemberitaan media massa diibaratkan sebagai obat yang disuntikkan kedalam pembuluh darah audience, yang kemudian audience akan bereaksi seperti yang diharapkan.²⁵

Model stimulus-respon (S-R) adalah model komunikasi paling dasar. Model ini dipengaruhi oleh disiplin psikologi. Khususnya yang berkaitan dengan behavioristik. Model tersebut menggambarkan hubungan stimulus-respons²⁶.

Teori *stimulus-respon* ini pada dasarnya merupakan suatu prinsip belajar yang sederhana, dimana efek merupakan reaksi dalam

²⁴ C. Calvin, "Pengaruh Pesan Peringatan Kesehatan Terhadap Kesadaran Merokok", *Jurnal* Vol 2, No 12, 2016, hlm. 5.

²⁵ M Burhan Mungin, *Sosiologi Komunikasi: Teori, Paradigma, Diskursu Teknologi Komunikasi Di Masyarakat*, (Jakarta, Kencana Premada Media Group, 2006), hlm. 277.

²⁶ Deddy Mulyana, *Ilmu Komunikasi Suatu Pengantar*, (Bandung, Rosda, 2010), hlm. 143.

